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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 伊 佐   強 P1 

9月 17日（火） 
２ 藤 山 勇 一 P3 

３ 金 城 由 美 P4 

４ 前 宮 美津子 P5 

５ 宮 城   浩 P8 

9月 18日（水） 
６ 上 地   崇 P10 

７ 屋富祖   功 P12 

８ 知 花   圭 P13 

９ 眞榮城 健 二 P14 

9月 19日（木） 
１０ 喜友名 秀 樹 P15 

１１ 新 里 和 也 P18 

１２ 仲宗根   誠 P20 

１３ 稲 嶺 隆 之 P21 

9月 20日（金） 
１４ 桑 江   研 P22 

１５ 小 谷 良 博 P23 

１６ 諸見里 宏 美 P24 

１７ 阿多利   修 P27 

9月 24日（火） 
１８ 仲 吉 信 勝 P29 

１９ 栄野比 和 光 P31 

２０ 新 里 治 利 P33 

２１ 桑 江 直 哉 P35 

9月 25日（水） 
２２ 千 葉 綾 子 P37 

２３ 伊 禮   悟 P39 

２４ 當 山 全 克 P41 

２５ 嵩 元 直 萌 P43 

9月 26日（木） 
２６ 町 田 裕 介 P46 

２７ 大 城   隼 P49 

２８ 新 屋   勝 P51 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

１．男女共同行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校現場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．給食費について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農用地について 

 

（１）地域女性活躍推進交付金について以下で伺

う 

 ①地域女性活躍推進交付金はどのような交付 

金か伺う。 

 ②沖縄市での活用を伺う。 

 

（２）性的マイノリティー（LGBT Q）について

以下で伺う。 

 ①性的マイノリティーの周知（回数等）を伺う。 

 ②パートナーシップ制度導入へ向けた座談会

等、当事者の声を聞く機会の創出（回数・内

容）を伺う。 

 ③パートナーシップ制度（宣言）に、ファミリ

ーシップを含む制度への見解を伺う。 

 

（１）性的マイノリティー（LGBT Q）について

以下で伺う。 

 ①学校管理職への講習会等を伺う。 

 ②児童生徒への理解促進を伺う。 

 ③児童生徒への特別な配慮（服装・髪型・トイ

レ・水泳の授業）の現状を伺う。 

 ④自己の性で悩む、児童生徒の現状（いじめ・ 

不登校・自傷行為）数を伺う。 

 

（１）新聞報道等にあった県の給食費について以

下を伺う。 

 ①給食費についての説明会内容を伺う。 

 

（２）給食費について以下を伺う。 

 ①令和 6年度の 4月～7月までの収納率を伺う 

 ②県の説明会を受けて、市の助成（小・中学校）

に対する見解を伺う。 

 

（１）農用地利用計画について以下で伺う。 

 ①農用地計画（何年毎・除外・転用・手順）を

伺う。 

 ②東部農用地（県道具志川沖縄線から県道 85

号線側）は現在住宅が建っているので、今後

を伺う。 

 ③個別の除外申請を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

５．携帯電話について 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．エイサーについて 

 

（１）携帯電話（ガラ携）から携帯電話（スマホ）

への移行時の注意喚起について伺う。 

 ①携帯電話（スマホ）への移行時、高齢者への

周知や詐欺防止等への見解を伺う。 

 

（１）関節リウマチについて以下で伺う。 

 ①関節リウマチ罹患者の中には、長期にわたる

高額医療費自己負担から、適切な治療の継続

が困難な状況となり、症状の悪化・障がいの

進行を招く事になっている実情があるよう

ですが、現行の施策について政策評価を伺

う。 

 ②障害者総合支援法の対象難病であり、介護保

険制度の特定疾病に含まれる等社会的負担

が大きい関節リウマチ罹患者が、機能障害の

程度が重度となるまで経済的支援が受けら

れない現状への見解を伺う。 

 ③身体障害者程度等級に限定した援護金（見舞

金）制度に対しての見解を伺う。 

 ④沖縄市の重度心身障害者医療助成制度の対

象範囲拡充を伺う。 

 

（１）「エイサーのまち宣言」について以下で伺

う。 

 ①「エイサーのまち宣言」に至った経緯・目的

を伺う。 

 ②市はこれからどう「エイサーのまち宣言」を

活用するのか伺う。 

 

（２）「沖縄全島エイサーまつり」について伺う。 

 ①出場希望数を以下で伺う。 

  ア．市内青年会の出場希望数を伺う。 

  イ．市外青年会の出場希望数を伺う。 

  ウ．特別出演団体の出場希望数を伺う。 

 ②プログラム（順番・演舞時間）の決定につい

て伺う。 

 ③沖縄全島エイサーまつり会場で来場者へ「市

制 50年」周知を伺う。 

 ④沖縄全島エイサーまつり第 70回大会への見

解を伺う 
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議席番号 ２５ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

建 設 部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．こども政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．居住支援について 

 

 

 

４．行政運営について 

 

（１）沖縄市の平和事業推進について 

 ①平和行政の推進について伺います。 

 ②平和学習の充実による意識向上について伺

います。 

 ③市民参加の平和活動について伺います。 

 

（２）戦後80年をむかえる節目として平和創出に

向けた取り組みについて伺います。 

 

（１）待機児童の現状について 

 ①保育所等の現状について伺います。 

  ア．待機児童の現状と課題について 

  イ．待機児童解消の目標について伺います。 

 ②幼稚園預かり保育の現状と課題について伺

います。 

 ③放課後児童クラブの現状について 

  ア．待機児童の現状と課題について伺いま

す。 

  イ．登録児童の利用実態について伺います。 

 

（２）保育所や幼稚園、放課後児童クラブ等にお

ける児童や保護者との関わりについて 

 ①不適切な保育などの事例があるか現状につ

いて伺います。 

 ②相談体制について伺います。 

 

（３）こども医療費助成について 

 ①助成制度の拡充について伺います。 

 

（１）沖縄市の居住確保支援について 

 ①居住の確保の現状と課題について伺います。 

 ②支援の現状について伺います。 

 

（１）市役所職員の対応について 

 ①市民への対応方針やマニュアルなどについ

て伺います。 

 ②正職員と会計年度職員の市民対応の割合に

ついて伺います。 

 ③接遇などの研修について伺います。 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

１．泡瀬ベイストリート冠水に

ついて 

 

 

 

 

 
２．沖縄市市制施行 50 周年記

念事業東部海浜潮乃森ビー

チフェスタについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．東部海浜開発事業について 

 

（１）集中豪雨時にベイストリート通りの飲食業

の店舗のお客様の車多数が車体半分ほど水没

した原因を伺います。 

 

（２）対策について伺います。 

 

 

（１）令和 6年ビーチフェスタ開催の回数・来場

者の人数を伺います。 

 

（２）沖縄市民・市外・県外の内訳を伺います。 

 

（３）予算はいくらかかったか伺います。 

 

（４）財源はどこから持ってきたか伺います。 

 

（５）令和 7年度の計画要綱を伺います。 

 

 
 

（１）国分の埋め立て区域の完了時期、及び、県

分の埋め立て区域、橋梁や臨港道路等を含めた

県事業の完了時期について伺います。 

 

（２）令和元年～6年までの間、埋め立て作業に

国、県が直接投入した予算額を伺います。 

 

（３）玉城知事が知事就任後県に東部海浜早期実

現の要請を行った回数と知事が直接受け取っ

た回数を伺います。 

 

（４）今後沖縄県、沖縄市が東部海浜潮乃森に関

しての考え方について伺います。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．国保行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．物価高騰対策について 

 

（１）国民健康保険について 

 ①資格証明書と短期保険証の3年間の発行状

況（人数、世帯数、子どもの数）について

伺う。 

 ②保険証交付事務と国保料収納事務は明確に

区別して取り扱うことについて伺う。 

 ③保険証は全ての加入者に交付し、国保料滞

納者から保険証を取り上げ、医療から排除

しないことについて伺う。 

 ④子どもの人権を守り、健やかな成長を応援

するため、全ての子どもに正規の保険証を

交付することについて伺う。 

 ⑤マイナ保険証との関係で資格証明書及び短

期保険証はどうなるか伺う。 

 

（２）マイナ保険証の問題について 

 ①マイナカード及びマイナ保険証の交付状況

（人数、割合）及び紛失等の件数について

伺う。 

 ②医療機関等のトラブル等の件数について伺

う。 

 ③6月から診療報酬引き上げ（初診、再診、

入院時）及びマイナ保険証利用促進の料金

を新設。市民への影響について伺う。 

 ④12月のマイナ保険証一本化の対応につい

て伺う。 

 

 

（１）物価高騰対策について 

 ①円安・原油高が暮らしを圧迫。2人以上世

帯の家計支出へ前年度比10.6万円増。食品

など614品目値上げ、電気補助金廃止、電

気料金は過去最高の値上げ。実質賃金は25

か月連続マイナスで過去最長。年金は物価

高に追いつかず目減り。6月から診療報酬

引き上げで窓口負担の増。市民の暮らしを

支援するため、エイサー商品券の配付及び

水道基本料金免除等を求める。市長の見解

を伺う。 

 ②今後の対策を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．子ども施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

（１）子ども・子育て支援について 

 ①令和5年度県の「子育て支援に関するアン

ケート調査」結果から、「生活がくるしい」

「お金がなくて服が買えない」「家族のケ

ア」「うつ病」「虐待のおそれ」「自殺を

考えた」など子育て世帯の生活苦やヤング

ケアラーの深刻な実態があきらかになっ

た。子育て世帯の2～4割は様々な困難を抱

えている。市の見解を伺う。 

 ②第3期子ども・子育て支援計画に調査結果

を反映させるため、貧困対策「経済的支援」

の強化、市独自のアンケート実施、ヤング

ケアラーの実態調査及び相談窓口の設置、

支援体制の強化を求めることについて伺

う。 

 ③「子ども基本法」はこどもの施策について

はこどもの意見を聞き、反映する措置を講

じることを地方自治体に義務付けている。

「基本法」に基づき、こどもの意見を施策

に反映することを求める。市長の見解を伺

う。 

 ④沖縄市のこども基本条例の制定について市

長の見解を伺う。 

 

 

（１）教育の力で貧困の連鎖を断ち切る学習支

援について 

 ①学習支援の目的及び事業内容、対象者、対

象人数について伺う。 

 ②3年間の実績（参加状況、各学年の人数、

進路及び中退）について伺う。 

 ③今年度の事業内容（場所、回数）及び参加

状況、委託先について伺う。 

 ④事業を推進するために家庭訪問を重視し、

きめ細かく丁寧に取り組む。 

  アンケートを実施し意見を反映すること。

参加しやすくするために市内で実施を検討

することについて伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

５．生活保護行政について 

 

（１）生活保護（命のとりで裁判）について 

 ①安倍政権が行った、生活保護基準引き下げ

の違憲訴訟（命のとりで裁判）が大阪・熊

本・東京・横浜・宮崎・青森・和歌山・奈

良・埼玉・千葉・静岡・広島の全国12地方

裁判所で「保護費引き下げの違法性を認め

る判決」が出され、名古屋高裁では違法だ

との厳しい判決も出たことへの見解を伺

う。 

 ②現在の物価高騰でも保護費の引き上げはさ

れていない。一人暮らしの、例えば40歳、

75歳の保護費の項目別金額と保護受給者

の生活実態を伺う。 

 ③生活保護制度は憲法25条が定める生存権

保障の岩盤となっている制度である。生活

保護を利用していない多くの国民にも関わ

るさまざまな社会保障制度の基準と連動し

ているが、例えばどのような制度があるの

か伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市政運営について 

 

（１）GIGAスクールについて 

 ①あらためて GIGA スクールとは、また現在

の制度導入後の環境について伺います。 

 ②児童生徒の熟度や教職員の熟度について伺

います。 

 ③GIGAスクール制度導入より何年目ですか。

配布されたタブレット（端末機）の不具合や

故障等の対応に関する現状課題と今後の課

題について伺います。 

 ④GIGA スクールについて国は制度としてハ

ード面でタブレット（端末機）の提供だと認

識しておりますが、それ以外のネット環境整

備等はじめソフト面といった各種支援は本

市負担だと思いますが、予算の動向と財源に

ついて伺います。 

 ⑤セカンド GIGA に向けた本市の取り組みに

ついて伺います。 

 

（２）学校給食の給食並びに時間について 

 ①小、中の給食時間に違いがあるのか。また実

情の食事時間の違いについて伺います。 

 ②小学校低学年において特に 1 年生の食事時

間はどのようになっているのか伺います。 

 ③おいしい給食の提供、楽しい給食時間として

食育的な取り組みについて伺います。 

 ④給食時間（食事時間含め）を柔軟に対応でき

るようにすべきと考えますが、認識と見解を

伺います。 

 

 

（１）桑江市長の病気療養に伴う状況を市民の皆

さん、議会、庁内とあらためて経過及び経緯を

伺います。 

 

（２）R6 年度、全ての事業において、また、市

制 50周年記念事業等と行政サービスの提供に

影響がないよう職務代理者は置いたと認識し

ておりますが、市長療養中の間の組織体制をあ

らためて伺います。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．市政運営について 

 

 

 

 

 

 
 

３．建設行政より、地域づく

りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．建設行政より、公園活用

について 

 

（３）桑江市長の早期の復帰を願うばかりです

が、その間、職務代理者平田副市長を中心に山

内副市長と全庁的に業務を遂行されると思い

ますが、あえて伺います。気概をお聞かせ下さ

い。 

 

 

（１）空き家対策が本市でも加速的に問題化、そ

れに伴う様々な課題を実質的な有効活用に繋

げるべく、沖縄市空家等対策推進計画を策定さ

れ、今回の空き家バンクとして告知されまし

た。以下伺います。 

 ①空き家バンクとは。 

 ②空き家バンクの役割は。 

 ③空き家バンクの目的は。 

 ④空き家バンクの今後の課題及び最終目標は。 

 

 
（１）パリオリンピック並びにパラリンピックも

終え、国内、県内と代表的な種目であり、世界

で活躍する日本人選手の存在も加わり、より一

層身近になったスケートボードについて以下

伺います。 

 ①アーバンスポーツとして本市は位置づけら

れた、スケートボード場設置に向けた取り組

みの進捗状況について伺います。 

 ②市内の公園に簡易的なスケートボード場が

ある公園について伺います。 

 ③美里公園にありますスケートボードスペー

スを市内の公園、とり分け東部地域の公園に

設置可能と考えますが、認識と見解を伺いま

す。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

副 市 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副 市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

副 市 長 

こどものま

ち 推 進 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

副 市 長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．認知症の人に寄り添った

地域社会の構築について 

 

 

 

 

 

 

３．木育推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．学生就職支援について 

 

（１）非常用電源・燃料の確保について 

 ①令和 5年第 426回定例会一般質問において、

本庁舎の非常用電源及び燃料貯蔵設備が 72

時間以上持続可能な設備になっていないこ

とを指摘しました。その後の対応検討状況を

伺う。 

 ②燃料販売事業者との優先供給に関する協定

等の検討状況を伺う。 

 ③上下水道局及び水道施設の非常用電源の確

保等の状況を伺う。 

 ④消防本部及び出張所の非常用電源の確保等

の状況を伺う。 

 ⑤災害時の緊急車両用の燃料確保について伺

う。 

 

（１）「認知症施策推進基本計画」案より 

 ①「新しい認知症観」を定着させる取り組み推

進について見解を伺う。 

 ②認知症ピアサポート環境の整備について伺

う。 

 ③認知症の人の行方不明者対策の強化につい

て伺う。 

 

（１）本市の木育推進の取り組みについて 

 ①木育の意義と沖縄県のウッドスタート宣言

について伺う。 

 ②本市における木育推進へ方針を伺う。 

 

（２）森林環境譲与税の活用について 

 ①本市のこれまでの活用について伺う。 

 ②県内における木育への活用事例を伺う。 

 ③本市でも木育への活用が可能か伺う。 

 ④姉妹都市締結 30周年を迎えた山形県米沢市

との森林環境譲与税を活用した連携が可能

か伺う。 

 

（１）学生就職支援について 

 ①市内の企業等の就職へ、学生たち向けの就職

支援があるか伺う。 

 ②市内の企業を知ってもらう取り組みを伺う。 

 



 11 

議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

副 市 長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

４．学生就職支援について 

 

 

 

 

 

５．帯状疱疹について 

 

（２）県外進学者への就職支援について 

①本市のこども達の県外進学の状況を伺う。 

 ②奨学金返還支援の検討状況を伺う。 

 ③国の施策としても「地方就職学生支援事業」

が創設された。本市での見解を伺う。 

 

（１）帯状疱疹ワクチン接種について、国も定期

接種の意向を示しました。本市の見解を伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

消 防 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

企 画 部 長 

 

１．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共工事における AED設

置について 

 

 

 

 

３．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

（１）建設現場での事故等による緊急搬送状況に

ついて 

 ①公共工事現場で緊急搬送件数（過去5年分） 

 ②民間工事現場で緊急搬送件数（過去5年分） 

 

（２）建設現場で事故等による救助活動について 

 ①実際の工事現場で救助訓練はあるか 

 ②足場の昇降階段からの救助は可能か 

 

（１）第427回定例会一般質問で公共工事現場に

AED設置は可能かとの質問に当時の山内企画

部長は「現場の安全管理上大変重要であると考

えております」と答弁していますが、あれから

1年経過していますが調査研究の進捗を伺う。 

 

（１）災害時の地下水利活用について伺う 

 ①本市に地下水、湧き水、井戸はいくつあるか

伺う。 

 ②水質調査は行っているか伺う。 

 ③災害時における水確保手段の有効な方法と

考えますが、見解を伺う。 

 

（１）小中学校の給食費無償化について 

 ①県は全ての市町村の中学生の給食費に関し

て2025年度から費用の2分の1を負担する方

針を示しましたが、本市は残りの半額を負担

して給食費の無償化は可能か伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．おんがく村について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）各種県外等派遣費補助について 

 ①県外派遣の補助を増額した経緯と金額を伺

います。 

 ②県外派遣した学校数と総金額を直近 3 年間

の実績を教えて下さい。 

 ③県外派遣した際、補助金を差し引いた保護者

の実質負担金額の平均金額を伺います。 

 

 

（２）沖縄市文化センターについて 

①4階の研修室が雨漏りにより使用停止されて

いるが、利用可能となる時期を教えて下さい 

②2階の施設は現在どういう活用がされている

のか 

 

 

（１）「おんがく村」の今後について 

①令和 6年度は予算を縮小し継続しているが、

令和 7年度以降の継続有無を伺います。 

②今後継続していく上でどのような内容なの

か教えて下さい。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

２． こどものまち行政につい 

  て 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市平和大使事業について 

①これまでの総数と事業の認識について 

②事業の成果について 

③活動を広く周知するためにも平和ガイドネ

ットワークや歴代平和大使との交流が重要

と考えるが見解を伺う 

④今後の取組みについて 

 

 

（１）保育園・幼稚園における働き方改革につい

て 

①保育士、幼稚園教諭の不足人数について 

②これまで採用が無かった期間があると思う

が、その空白期間の課題解消について伺う。 

③フリー保育士の必要性について伺う。 

 

 

（１）繊細なこどもたちへの配慮について 

第 418回定例会において、HSCへの理解、配

慮について議会で取り上げてきたが、学校におけ

る友人関係や教師関係の中で、対人関係の中で特

に児童生徒の心情は様々あると考える。 

児童は友人関係の中から悩み、身近な教師に相

談も出来ず、一方では困難な場面に直面し明確な

支援ができず思い悩んでいる教師も増加するな

ど、児童生徒を取り巻く多様なアプローチ体制が

問われる。 

児童生徒の心身の理解と教師の相談支援体制

の構築は急務であると考えるが、以下伺う 

①HSCの特性をもつ児童生徒について見解を 

伺う 

②児童生徒への対応を伺う 

③先生方へのアプローチについて伺う 

④不登校の一歩手前にあるこどもたちへの支

援は重要である。教育委員会の対応を伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．公民館（地域活動拠点）

の整備について 

 

（１）平成 30 年 第 398 回定例会における本員

の一般質問で公民館の必要性について「自治会

は市民に近い自治組織であり、地域づくり、社

会福祉や青少年育成、防災活動や環境活動な

ど、行政では行き届かないさまざまな活動を行

っており、公民館、自治会公民館、学習等供用

施設は、活動の拠点としての存在は大変重要で

ある」との答弁がありました。 

  そこで、沖縄市が考える自治会との連携や公

民館（地域活動拠点）のあり方について以下を

伺います。 

 ①本市は、「自治会と行政の協働に向けた基本

方針」を示されたが内容を含む背景について

伺う 

 ②地域課題における自治会と行政の得意分野

（協働）において連携する事で期待できる各

部局の事業内容を伺う 

 ③これからの地域活動拠点（公民館）の整備に

ついては、財源確保なども含め行政が主体と

なり取り組む事が重要と考えるが、当局の見

解を伺う 

 

（２）令和 3年 第 418 回定例会における本員の

一般質問で公民館の土地の取得や市有地の貸

し出し支援について「貸し出しはするが賃借料

などの支援は行っていない。土地に関する支援

については自治会自身で財源確保する取り組

み状況の結果を踏まえ、さらなる支援として調

査研究する」との答弁がありました。 

  そこで地域活動拠点（公民館）の設置場所に

ついて以下を伺います。 

 ①平成 29年に国交省から「公園施設として設

置される児童館及び地縁団体の会館の取り

扱い」が自治体に示されているが内容を含む

背景について伺う 

 ②公共用地や市有地における会館設置は可能

だと考えるが当局の見解を伺う 

 ③学校との公共施設（公民館）の複合化につい

て可能だと考えるが当局の見解を伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．公民館（地域活動拠点）

の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．人材確保について 

 

 ④地域活動拠点整備において土地の確保は大

きな地域課題であり、公共施設内や市有地に

地域活動拠点（公民館）を設置する場合には、

賃借料の減免や免除は可能か伺う 

 ⑤土地の賃借料の支払いで運営が厳しい自治

会がある。自治公民館であっても地域の活動

拠点としては、学習等供用施設と大きな違い

はなく、今後も行政が市民サービスを行う上

で連携が期待できます。そこで、自治会への

運営補助などを見直すなど、さらなる支援強

化が必要と考えるが、当局の見解を伺う 

 

（１）観光客の増加や高齢化が進む中、増加傾向

にある本市の緊急搬送。また、近年は自然災害

など取り巻く環境は大きく変化しております。

また、令和 4年 6月に閣議決定された「経済財

政運営と改革の基本方針 2022」において、消

防防災分野における DX（デジタルトランスフ

ォーメーション）の推進が求められています。

そこで緊急搬送時における DX 導入について

以下を伺います。 

 ①増加傾向にある緊急搬送の要因について 

 ②那覇市消防局で 2025年度から運用を検討し

ている緊急搬送時の DX を活用した運用内

容について伺う 

 ③どの様な効果が期待されるのか（患者・職員）

伺う 

 ④本市への導入について当局の見解を伺う 

 

（１）建設業・医療福祉分野など人手確保が困難

な状況の中、沖縄の経済を支えている外国人労

働者を受け入れる態勢の支援（住居確保など）

について以下を伺う 

 ①市内における外国人の雇用状況について把

握できているのか伺う 

  ア．就業先を伺う 

  イ．事業所数を伺う 

  ウ．労働者の推移を伺う 

  エ．直近 5年で労働者の増加率が高い産業は

何か伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

３．人材確保について 

 

 ②本市で安心して働ける生活支援の取り組み

について伺う 

 ③居住地を確保する為に公営住宅への入居や

空き家を活用した受け入れも考えられるが

当局の見解を伺う 

 ④外国人が入居可能な賃貸物件を探すのに国

土交通省が運営する「セーフティーネット住

宅情報提供システム」があるがどの様な内容

か伺う 
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議席番号 １６ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．子ども子育て支援行政に

関して 

 

（１）学校給食のオーガニック化に関して 

 ①オーガニック食とは何か伺う。 

 ②本市学校給食でのオーガニック食の取り組

みについて伺う。 

 ③学校給食の質向上（オーガニック給食を導

入）のための公的負担が可能か伺う。 

 ④本市が目指す、学校給食とは何か見解を伺

う。 

 

（２）不登校の児童生徒の給食費または昼食のサ

ポートに関して 

 ①不登校の定義を伺う。 

 ②本市の不登校の児童生徒の人数を伺う。 

 ③本市の不登校の児童生徒の給食費の取り扱

いについて伺う。 

 ④本市の不登校の児童生徒の昼食サポートの

実施状況を伺う。 

 

 

 

（１）乳幼児の命と健康を守る為の寄り添い支援

体制について 

 ①第 430 回沖縄市議会定例会の一般質問の中

でベビーミルク支援を必要とする家庭・世帯

への支援が実施出来ないかとの質問に対し

て、「必要な家庭へ支援が行き届くよう寄附

金などによる支援を続けていくとともに、予

算の確保や支援内容の拡充についても検討

してまいります」と答弁があったが、現在の

検討状況を伺う。 

 ②乳幼児の命と健康を守る為、公的支援と民間

との連携構築と強化が必要だと思うが、沖縄

市社会福祉協議会や母子未来センター等と

の現状の連携体制などはどうなっているか

伺う。 
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議席番号 １６ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．健康福祉行政に関して 

 

（１）令和 6年 10月より行われる予定である。

65 歳以上の市民が対象となる新型コロナウイ

ルス感染症の定期接種について 

 ①本市の 65歳以上の市民の新型コロナワクチ

ン接種状況について以下伺う。 

  ア．2回未満接種者の人数 

  イ．2回以上接種者の人数 

 ②令和 6年 10月より行われる予定である。新

型コロナワクチン接種に使われる予定であ

るワクチンはどういった種類のワクチンな

のか伺う。 

③今回に限らず、新型コロナワクチン接種にあ

たり、市民へインフォームドコンセントはし

っかり実施されている認識で良いか当局の

見解を伺う。 

④本員は新型コロナワクチン接種に関しては

定期接種ではなく、任意接種が望ましいと思

うが当局の見解を伺う。 
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議席番号 ２４ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．こどものまち推進につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

（１）放課後児童クラブについて 

 ①放課後児童健全育成事業における常勤職員

配置について 

 ②放課後児童クラブ育成支援体制強化事業（運

営事務補助）と放課後児童クラブ送迎支援事

業について 

  

（２）認可外保育施設について 

 ①運営費支援 

 ②物価高騰対策としての給食費支援 

 ③一時保育の拡充 

 

 

 

（１）沖縄こどもの国 NIGHT ZOOについて 

 ①入園者数や収益などの実績 

 ②NIGHT ZOO 実施における運営費増（職員

増、水道光熱費増など）について 

 ③収支のバランス 

 ④動物福祉について 

  ア．展示の方法（動物ごとの展示方法、時間

帯などの判断） 

  イ．動物への影響 

 ⑤課題と今後の方針 

 

（２）シカの逸走について 

 ①逸走の経緯と原因 

 ②今後の対策 

 ③既存獣舎の安全性について 

 ④今後の獣舎設計、建設における方針について 

  

 

 

（１）諸見小学校グラウンドの改良について 

 ①雑草が繁茂している状況の改善について 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．市民行政について 

 

（１）市道の補修について 

 ①軽微な道路補修工事について 

  ア．道路アプリ通報件数を伺う 

  イ．その他の通報件数を伺う 

  ウ．執行率を伺う 

 ②道路陥没について 

  ア．年間件数を伺う 

  イ．空洞調査は行っているか伺う 

  ウ．市道隣接地の陥没の対応、対策を伺う 

 ③イベント前の道路清掃について 

  ア．清掃範囲を伺う 

  イ．民有地のゴミ処理対応を伺う 

  ウ．道路ボランティアの活用を伺う 

  エ．今後の対策を伺う 

 

 

（１）第 69回沖縄全島エイサーまつりについて 

 ①観客数について 

  ア．主催者発表の観客数を伺う 

  イ．前年比較を伺う 

  ウ．観客数の数え方を伺う 

 ②初日の規模縮小について 

  ア．縮小するまでの経緯を伺う 

  イ．別コースや別会場の検討はあったか伺う 

  ウ．各団体の反応を伺う 

 

 

（１）火葬場整備について 

 ①供用開始までのスケジュールを伺う 

 ②広域化に向けた修正業務を伺う 

 

（２）市民ロビー、ギャラリーの活用について 

 ①利用規約（条件）を伺う 

 ②稼働率を伺う 

 ③市、民間の割合を伺う 

 ④周知方法を伺う 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．部活動の地域移行につい

て 

 

 

 

 

 

２．学校プールの直射日光対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．乳幼児のいる困窮世帯へ

の育児用品等の支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

４．しまくとぅばの普及促進

について 

 

 

 

５．宮里小学校の仮設校舎設

置について 

 

（１）進捗状況を伺う。 

 

（２）関係部署・機関等との連携について伺う。 

 

（３）課題について伺う。 

 

 

（１）プールの授業が実施される時期と年間の授

業時数を伺う。 

 

（２）現在実施している熱中症や紫外線対策を伺

う。 

 

（３）直近 5年間に熱中症や過度の日焼けなどの

症状が出た事例はないのか伺う。 

 

（４）遮光ネットの設置について伺う。 

 

 

（１）乳幼児のいる家庭で困窮状態にある世帯の

把握はされているのか伺う。 

 

（２）困窮世帯へ育児用品等の支援はされている

のか伺う。 

 

（３）今後の取り組みについて伺う。 

 

 

（１）取り組み状況を伺う。 

 

（２）目標設定について伺う。 

 

 

（１）現状について伺う。 

 

（２）今後の計画を伺う。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農道行政について 

 

 

 

 

 

 
 

３．環境行政について 

 

（１）農地利用の集積、集約化について 

 ①人・農地プランから地域計画へ 

  ア．人・農地プランから地域計画へ移行する

理由について伺う。 

  イ．農業者の年代分布、後継者の有無など農

家へのアンケート調査は終わったのか伺

う。 

  ウ．アンケート調査を基に就農状況、後継者

の有無の地図作製は終わったのか伺う。 

  エ．地図を基に農業関係者との話し合いは行

ったのか伺う。 

  オ．地域計画、活性化計画の進捗状況につい

て伺う。 

  カ．令和 6年度に計画策定は完了するのか伺

う。 

 

 

（１）農道登川 22 号線、農道登川 23 号線につ

いて 

 ①現状を把握されているのか伺う。 

 ②今まで整備できなかった理由について伺う。 

 ③今後どの様に整備していくのか伺う。 

 

 
（１）廃電化製品について 

 ①廃電化製品はいつから集積されたのか伺う。 

 ②集積量はどれ位あるのか伺う。 

 ③市は今までに指導、注意は行ったのか伺う。 

 ④沖縄県等の許可等は必要ないのか伺う。 

 ⑤北部地域は特定用途制限地域に指定されて

いますが、廃電化製品も規制できないか伺

う。 

 ⑥市は今後どのような対策あるいは対応を考

えているのか伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 職 務 

代 理 者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．基地政策について 
 

（１）陸上自衛隊沖縄訓練場に補給拠点を整備す

る計画で、沖縄防衛局が入札公告している。以

下、入札公示内容について沖縄防衛局からの説

明があったのか伺う。 

・2024年 4月 19日沖縄訓練場（6）施設測量

等業務 

・2024年 7月 19日沖縄訓練場（6）土質調査  

・2024年 7月 26日沖縄訓練場（6）隊庁舎等

新設総合設計 

・2024年 7月 26日沖縄訓練場（6）測量等調

査 

 

（２）防衛局の入札公告によると、約 18・5ヘク

タールの用地造成や火薬庫 4棟、燃料タンク 6

基、隊庁舎などの設計が予定されているが、建

設予定地の位置等詳細についての情報提供は

あったのか。 

 

（３）陸上自衛隊沖縄訓練場内において、環境調

査検討業務を公募型プロポーザル方式による

技術提案書の提出を招請している。 

環境調査を終えたのち、その結果については

公示されるのか。 

 

（４）陸上自衛隊沖縄訓練場内における弾薬庫等

補給拠点新設工事と森林法との関連性につい

て伺う。 

 

（５）知花弾薬庫地区においても、沖縄防衛局は

文化財試掘調査と測量調査を行っている。 

これは、何のために行うのか詳細を明らかに

されたい。 

 

（６）桑江市長は、昨年 1月に当時の沖縄防衛局

長へ地域や近隣自治会へ説明するよう要望し

ている。しかし、未だもって地域住民への説明

等がないまま、弾薬庫など補給拠点を新設する

ための準備が進んでいる。このことについて市

長職務代理者である副市長の見解を伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 職 務 

代 理 者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．人事行政について 

 

 

（１）沖縄市会計年度任用職員について、以下伺

う。 

①一般行政での任用総数 

フルタイムでの任用者数（任用期間 6 月以

上）、パートタイムでの任用者数（任用期間

6 月以上かつ 1 週間あたり 19 時間 25 分以

上の者）及び（任用期間 6 月未満又は 1 週

間あたり 19時間 25分未満者） 

②教育行政での任用総数 

フルタイムでの任用者数（任用期間 6 月以

上）、パートタイムでの任用者数（任用期間

6 月以上かつ 1 週間あたり 19 時間 25 分以

上の者）及び（任用期間 6 月未満又は 1 週

間あたり 19時間 25分未満者） 

③消防での任用総数 

フルタイムでの任用者数（任用期間 6 月以

上）、パートタイムでの任用者数（任用期間

6 月以上かつ 1 週間あたり 19 時間 25 分以

上の者）及び（任用期間 6 月未満又は 1 週

間あたり 19時間 25分未満者） 

④公営企業での任用総数 

フルタイムでの任用者数（任用期間 6 月以

上）、パートタイムでの任用者数（任用期間

6 月以上かつ 1 週間あたり 19 時間 25 分以

上の者）及び（任用期間 6 月未満又は 1 週

間あたり 19時間 25分未満者） 

 

（２）会計任用職員給料（報酬）額等の状況を以

下の職種について、給料（報酬）月額、勤務日

数、勤務時間数、1日当たり換算額を伺う。 

 ①事務補助職員 

 ②看護師 

 ③保健師 

 ④保育所保育士 

 ⑤給食調理員 

 ⑥清掃作業員 

 ⑦教員・講師（義務教育） 

 ⑧教員・講師（義務教育外） 

 ⑨図書館職員 

 ⑩消費生活相談員 

 ⑪放課後児童支援員 



26 

 

議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 職 務 

代 理 者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人事行政について （３）上記、職種会計年度任用職員給料（報酬） 

額は、県内 10市と比較した場合どのような状

況にあるのか明らかにされたい。 

 

（４）退職金をゼロにする奇策が全国自治体で横

行 非正規公務員 5.8 万人、勤務が毎日 15分

短いだけで「パート扱い」 

総務省が「会計年度任用職員」と呼ばれる非

正規の状況を昨年調べたところ、1日の勤務時

間が約 15分短いためにフルタイムにならない

職員が、全体の 8.8％の 5 万 8154 人いること

が分かった。全国の自治体や一部事務組合

2907 団体のうち、42％の 1220 団体でこうし

た「時短パート」の存在を確認した。（2024年

5月 9日付東京新聞）このような地方自治体の

実態を受け総務省は、「パートと位置付けるこ

とを目的に勤務時間をフルタイムよりわずか

に短く設定することは適切ではない」と会計年

度任用職員の勤務時間設定に注意を促してい

る通知を各自治体に発している。 

沖縄市の実態について明らかにされたい。 

 

（５）2024 年 6 月 28 日付通知 会計年度任用

職員制度の導入に向けた事務処理マニュアル

（第 2版）の改正内容について説明を求める。 

 

（６）「再就職援助計画」と「大量離職届・大量

離職通知書」について説明を求める。 

 

（７）厚労省より各都道府県公共職業安定所通知

（令和 5年 6月 27日付）別添リーフレット記

載の以下の文言・用語について具体的に、示さ

れたい。 

 ①「任命権者には、任命権が委任されているも

のを含みます。」について 

 ②「1つの事業所」について 

 ③「常時勤務に服することを要しない者」とは 

 ④「対象者」について具体的に示されたい。 

 ⑤「再就職先援助のための措置」について、具

体的に示されたい。 

 ⑥制度運用について、市はどのような取り組み

を行っているのか伺う。 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

沖 縄 市 長 

職務代理者 

関 係 部 長 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．大規模災害とその後発生

する災害ごみ対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）県道 20号線拡幅工事の進捗状況について 

 ①着工日から何年経過して、完成予定日はいつ

頃か伺う 

 ②今後の工事の進め方が変わると聞いたがど

うか伺う 

 ③工事途中で事故が多くなっていると聞くが

安全対策について伺う 

  ア．排気ガスで、真っ黒になっているトンブ

ロックでの危険な仕切りを反射板付きの

ポールなどに変えられないか伺う 

  イ．工事区域や立ち退き跡地の雑草の刈り

や、くすの木の選定などはどの位の頻度で

行われているか伺う 

 

（２）市道や県道の交差点の道路側溝のグレーチ

ングが、枠と合わず車が通るたびに大きな音

が鳴る箇所が市内に多くあるが、把握してい

るか 

 ①調査を行ったことはあるか伺う 

 ②早急な改善が求められるが対応を伺う 

 

 

（１）大規模災害が発生した時の災害廃棄物の処 

理が大変大きな問題となっております。備えと 

対策について 

 ①災害ごみの種類について伺う 

 ②大量に発生すると思われる災害ごみの運搬

や分別、仮置き場や処理など本市の対策につ

いて伺う 

 ③災害ごみの産業廃棄物と一般廃棄物の処理

はどの様に判断されるか伺う 

 ④廃棄物処理については、構成 3市町が一度に

倉浜衛生施設組合に搬入するとパンクの可

能性があり不法投棄の増える恐れが高くな

ります。対策はどう考えるか伺う 

 ⑤産業廃棄物や一般廃棄物の運搬業者との災

害時の処理についての協力体制が必要だと

思われるが対応を伺う 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）夏休み期間中に小中学校での不審者や不審

物対策について 

 ①どの様な報告があったのか状況を伺う 

 ②対応や対策を伺う 

 ③防犯カメラの学校への設置状況を伺う 

 ④防犯カメラ設置ありとのステッカーやシー

ル等の告知があることで、犯罪の未然防止に

繋がると思うが伺う 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

（１）泡瀬美里工業通り、6丁目 19－1前、十字

路に横断歩道の設置について 

 ①本市の沖縄東中学校に通う生徒たちは海邦

町に住む生徒も多く、登下校時に美里工業通

りの市道を横断します。 

  海邦町側から泡瀬 6 丁目に横断する交差点

には横断歩道がありません。 

  児童生徒、住民の安全確保のためにも同交差

点に横断歩道の設置ができるか伺う。 

 

（２）泥水流出対策について 

 ①本市の古謝、GEN テニススクール前から北

向けに、もりのなかま保育園までの区間の歩

道に泥水が数か所、流水が確認されています

が、昨年 9月の一般質問で同じ質問をしまし

たが、その後、改善されたのか伺う。 

 ②墓地の裏側から斜面地に降った雨水を塩ビ

パイプで歩道に流出させているのも確認さ

れています。改善されたか伺う。 

 

（１）教育長任命について 

 ①教育長任命基準について伺う。 

 ②教育長任命に教育委員の推薦があったのか

伺う。 

 ③本市に住所がない場合でも任命できるのか

伺う。 

 ④他の市町村在住で本市の地域住民の意見な

どが反映されていけるのか伺う。 

 ⑤任命後の教育長の評価の適切な職務遂行を

確保するためのチェック体制などの基準が

あるのかを伺う。 

 ⑥教育長のリーダーシップが市内小中学校 24

校にどのように影響を与えていくのか。 

  そして、任期中の成果や課題をどのように評

価し、透明性と公正性を教育委員会でチェッ

クできるのか伺う。 

 

（２）フリースクールについて 

 ①本市のフリースクール数を伺う。 

 ②フリースクールの目的を伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

２．教育行政について 

 

 

 ③本市のフリースクールに通った後、再び学校

へ戻った児童・生徒の人数について伺う。 

 ④フリースクールが設置できる基準を伺う。 

 ⑤フリースクールを学校の近くに設置するこ

とができるか伺う。 

 ⑥フリースクールに通う児童生徒は、学校の出

席日数に入るのか伺う。 

 ⑦フリースクールに通う児童生徒が学校に復

学（学校に復帰）を目的としているフリース

クールを学校側が排除することも可能か伺

う。 

 

（３）中学生転校について 

 ①転校の定義について伺う。 

 ②転校の手続きをどこの所属課で行うのか伺

う。 

 ③住所を変更しないで、転校ができるか伺う。 

 ④不登校などでやむを得ず、転校を余儀なくさ

れた場合に学務課だけで判断することが可

能か伺う。 

 ⑤指導課では、不登校の生徒が転校の申し入れ

をした時に、どのような対応をするのか伺

う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．交通流対策行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市発注の建設行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．知花都市緑地の整備につ

いて 

 

（１）コザ運動公園周辺の各種イベント時の交通

対策について伺う 

 ①沖縄全島エイサーまつり、キングス試合観戦

等、各種イベント時どのような手段で観客は

来場すると思われるのか伺う。 

 ②シャトルバスの発着場所ごとの利用状況を

伺う。 

 ③タクシー、シャトルバスの会場での乗降場に

ついて適切か伺う。 

 ④コザ運動公園近隣の交通渋滞の緩和対策に

ついて伺う。 

 ⑤シャトルバスの発着場所は他に検討してい

るのか伺う。 

 ⑥イベント等、キングス試合終了後の市内飲食

の推進について伺う。 

 ⑦沖縄アリーナから沖縄都市モノレール浦西

駅間シャトルバス運行について伺う。 

 

 

（１）週休二日制の導入・取組状況について 

 ①令和４～６年度に発注した建設工事発注件

数を伺う。 

 ②発注工事で実施した週休二日制の件数を伺

う。 

 ③週休二日制の取組は発注者・受注者で協議を

実施しているのか伺う。 

 ④発注者・受注者間の協議を行わず、週休二日

制の導入を実施していない場合どのような

理由があるのか伺う。 

 

 

（１）公園利用の向上について伺う。 

 ①知花都市緑地の面積や施設の種類、規模は。

また、建設時からの経過年数を伺う。 

 ②ベンチや東屋などの休憩する施設はどのよ

うにして整備されているのか伺う。 

 ③同規模の公園・緑地と比べ、差はあるのか伺

う。 

 ④新たに整備された芝広場にベンチや東屋の

休憩スペースを整備することは可能か伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．知花都市緑地の整備につ

いて 

 

（２）防災機能を高める取り組みについて伺う。 

 ①沖縄市地域防災計画に指定されている一時

避難所はどのように決定されているのか伺

う。 

 ②新たに広場やスペースが建設された場合、一

時避難所として追加することはできるのか

伺う。 

 ③一時避難所に指定された場合、美里公園と同

様に防災機能を有するベンチなどを整備す

ることは可能か伺う。 

 

 



 33 

議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

１．市道交通行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄全島エイサーまつり

について 

（１）国税庁西側線について 

沖縄市北部と東部（県道75号線）～（県道85

号線）を結ぶ主要幹線は経済産業と市民の生活

を支える「大動脈」である。海邦町まで伸びる

国税庁西側線について以下伺う。 

 ①国税庁西側線、宮里地内から古謝地内までの

「下り」1.4km に渡って信号が無い長い下

り坂になっていて、特に古謝大橋から先の信

号まではスピードが乗って大変危険である。 

  ア．利便性を損なわずにスピードを落とし安

全な往来ができる策はないか 

 ②国税庁西側線、古謝地内から宮里地内までの

「上り」古謝大橋に乗って30m で左側から

草木出現、それから200m程行って左側から

草木が100m以上に渡って繁茂している。以

下伺う。 

  ア．草木が繁茂しているので通行車輌がそれ

を避ける為にセンターライン寄りあるい

は割って来る場合が多々ある。定期的な伐

採、草刈りではなく抜本的な対策が必要で

あるが当局の見解はどうか 

  イ．①であるように宮里地内からの下り車輌

はスピードに乗っているので片側2車線し

かない国税庁西側線の現状は大変危険で

ある。片側にしかない歩道も歩けない程の

草木が繁茂していて車道・歩道の一体的な

安全確保が急務であるが、なぜこのような

状態が恒常化しているのか伺う。 

 

（１）出演青年会の演舞時間について 

 ①青年まつり（土曜日）は1団体何分か。 

 ②後夜祭（日曜日）は1団体何分か。 

 ③時間オーバーするとどうなるのか。 

 

（２）令和6年8月23日（金）の道ジュネ―につ

いて 

 ①今回国道330号で実施しなかった経緯を伺

う。 

 ②代替案としてゲート通りで道ジュネ―を実

施した。無理してつめ込んだ感があるが、事

件・事故等トラブルはなかったか。 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

２．沖縄全島エイサーまつり

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．自治会行政について 

 

 ③今回の沖縄全島エイサーまつりは市制施行

50周年、来年は70回記念大会となる歴史あ

るまつりである。県内でも「初」の道ジュネ

―スタイルを取り入れたまつりで、あたかも

地域を練り歩く青年達の気追情熱と伝統を

守り、継承する姿勢がひしと伝わる沖縄市独

自のまつり形態である。 

  これまで20数年に渡り全島エイサーまつり

「金曜日」は330号での道ジュネ―だった

が、なぜ今年はできなかったか。 

 

（３）令和6年8月31日（土）、9月1日（日）に開

催された「うるま市エイサーまつり」は2日間

に渡って琉球銀行具志川支店交差点から安慶

名十字路まで（歩行者天国）封鎖してエイサー

道ジュネ―でまつりを盛り上げた。沖縄全島エ

イサーまつりとの違いは何か。 

 

（４）沖縄全島エイサーまつり8月23日、24日、

25日の3日間はその会場にやたら警察官の姿

が多くあった。以下伺う。 

 ①沖縄署は全島実行委員会の構成員か。 

 ②まつりの雑踏警備は警察がやるのか。 

 

（１）当局においては自治会との関わりを改める

方針を先般示されたかと思う。詳細を伺う。 

 

（２）自治会行事に係る個人情報の取り扱いにつ

いて、当局と各自治会とに乖離がある。以下伺

う。 

 ①我がふるさと沖縄市を今日まで発展させ支

えてこられた大先輩方を讃え、感謝を込めて

毎年開催している各自治会の「敬老会」。 

  その敬老会等の運営に欠かせない「名簿」の

調達がままならない状態が長く続いている。

それはなぜか。当局の見解を伺う。 

 ②上記（１）について、自治会との関わりに大

転換をうたう当局において合理的かつ効果

的な打開策はないのか。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．人口について 

 

 

 

 

 

２．学校施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市の人口と世帯数について 

 ①人口と世帯数の推移について 

 ②沖縄市の人口の推移を地区ごとに伺う。 

 ③人口減少に伴うこれまでの市の政策で転換

すべき事項等があれば伺う。 

  

（１）学校施設の利用状況について 

 ①学校の適正規模について 

 ②各小中学校の施設の規模（児童・生徒数）に

ついて 

  ア．大規模校 

  イ．過大規模校 

③適正規模を超えた学校の課題について 

  ア．学級人数で多い学級は何人か。また 35 

   人を上回る学級はどれぐらいあるのか伺 

う。  

  イ．過大規模校の課題にはどういったものが 

あるのか伺う。 

 ④各校区内の幼児や 6年生の人数から次年度 

さらに増加が見込まれる小中学校があれば 

伺う。 

⑤施設規模を超えた学校や今後さらに児童生

徒数の増加が見込まれる施設に対する取組

み考えを伺う。 

 

（２）GIGAスクールで導入したクロームブック

端末について 

 ①利用状況と効果について 

 ②児童数に対して十分足りているのか伺う。 

 ③クロームブック端末の耐用年数と故障や破

損の状況について 

 ④クロームブック端末の買い換えや切り替え

時期についてどのような計画をもっている

のか伺う。 

 

（３）パソコン教室について 

 ①パソコン教室のある学校数について伺う。 

 ②パソコン教室の利用状況について伺う。クロ

ームブック端末導入後と比べてどうか伺う。 

 ③パソコン教室のあり方について課題があれ

ば伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

上 下 水 道 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．下水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境問題について 

  

（１）マニング関連の下水道事業について 

 ①マニング管の沖縄市公共下水道接続促進事

業補助金の対象数と公共下水道の接続状況 

 ②今後の取組について 

 

（２）マニング管とその他関連汚水処理施設につ

いて 

 ①マニング管の利用状況 

 ②汚水処理施設の現状について 

 ③マニング管や汚水処理施設が使われなくな

った際、管や施設はどうなるのか伺う。 

  

（１）PFAS汚染について 

 ①沖縄県の 8月 30日報道の沖縄市北部の川崎

川上流の地域で、高濃度の有機フッ素化合物

（PFAS）が検出された件について 

  ア．汚染状況について 

  イ．今後の市の対応について伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．潮乃森人工ビーチについ

て 

 

 

 

 

 

（１）第430回定例会の本員の代表質問の指導

部長答弁から伺います。 

市教育委員会が学校との連携を図り、より

良い教育現場を構築するための不適切指導に

関するマニュアルの制定について当局の見解

を伺いました。指導部長答弁は「指導方法や

体制の工夫、改善を図っていく事が重要」「児

童生徒の指導に関するマニュアルについては

文部科学省の指導提要・県の人権ガイドブッ

ク他自治体の事例も参考にして調査、研究を

進めている」とありました。 

①不適切指導問題があった場合、学校からの

報告はあるか伺います。 

ア．正確な情報共有ができているのか伺い

ます。 

②マニュアル作成はされたのか伺います。 

ア．マニュアル作成にあたり、どのような

調査をしたのか伺います。 

③市内全校に適用できるような内容か伺いま

す。 

④指導方法や体制についてどのように工夫し

たのか伺います。 

⑤今後の課題と取り組みを伺います。 

 

（１）不適切保育について 

①市内保育所、保育園等で不適切保育があっ

たか伺います。 

②どのようなことが不適切保育になるのか伺

います。 

③不適切保育についての本市の取り組みを伺

います。 

 

（１）令和6年7月31日、潮乃森ビーチフェスタ

2024に向けての避難訓練がありました。 

①目的を伺います。 

②訓練参加者、協力団体を伺います。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．潮乃森人工ビーチについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③参加者からどのような声があったのか伺い

ます。 

④一時避難場所の高台(盛土)の高さ、面積、

避難できる人数を伺います。 

⑤訓練を実施しての当局の見解を伺います。 

 

（２）ビーチフェスタ2024について 

①ビーチフェスタの期間と来客数を伺いま

す。 

②アンケート等をとったのか伺います。 

③実施した避難訓練の参加者の声は反映され

たのか、改善されてイベントに取り組めた

のか伺います。 

④問題点や今後の課題や取り組みについて伺

います。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．「部活動改革」について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．「（仮称）沖縄市教育支援

センター」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

（１）令和 5 年度から令和 7 年度の 3 年間は、

休日の部活動の地域移行に向けた、集中改革期

間と位置づけられていると認識しております。

「部活動改革」について、以下伺う。 

 ①本市の取り組みと現状について。 

 ②生徒や保護者、教員へのアンケート調査につ

いて。 

 ③スポーツ等の団体や指導者の現状について。 

 ④財源確保に向けた取り組みについて。 

 ⑤課題について 

 

 

（１）「（仮称）沖縄市教育支援センター」につ

いて、以下伺う。 

 ①進捗状況と今後のスケジュールについて。 

 ②「（仮称）沖縄市教育支援センター」基本計

画の中に、課題の整理が記述されている。以

下伺う。 

  ア．不登校をはじめとする困り感のある児童

生徒への具体的な支援について。 

  イ．教育と福祉の連携についての取り組みに

ついて。 

  ウ．学校における支援強化について。 

  エ．教職員等の具体的な支援について。 

 

 

（１）小学校における「35人学級」の導入につ 

いて。 

①小学校のすべての学年で、1クラスの定員上 

限が 35人となる「35人学級」の導入が令和

3 年度より、段階的に行われていると認識し

ているが、以下伺う。 

ア．「35人学級」が導入された背景について。 

イ．「35人学級」のメリットについて。 

ウ．「35人学級」のデメリットについて。 

エ．本市 16校の実態について 

オ．「35人学級」の成果と課題について。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

（２）中学校における「35 人学級」の導入につ

いて。 

 ①「35人学級」が実現する可能性について。 

 ②本市の 8校の学級編成について。 

 ③「35 人学級」の導入について、教育長の見

解を伺う。 

 ④美東中学校の学級編成について、以下伺う。 

  ア．1学年・2学年のクラス編成について。 

  イ．1学年・2学年のクラスを 1クラス増や

す事は可能か。 

  ウ．増設できるスペースがあれば、可能か。 

  エ．増設の手続きと、担任の配置について。 

 

 

（１）一般社団法人 沖縄市観光物産振興協会に 

ついて、以下伺う。 

 ①本協会の事業内容について。 

 ②本協会の基本方針から、以下伺う。 

  ア．地域の魅力を最大限に生かした観光振興

について、実績を伺う。 

  イ．特産品の振興について伺う。 

  ウ．観光バリアフリーの推進についての、取

り組みについて伺う。 

 ③沖縄市ＫＯＺＡフィルムオフィスについて、 

以下伺う。 

ア．事業内容と具体的な支援について。 

イ．主な支援の実績について。 

ウ．経済効果について。 

エ．事業の課題について。 

 



41 

 

議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．全島エイサーまつりにつ

いて 

 

 

 

 

 
２．市民行政について 

 

 

 

 

 
 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

４．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）第 69回全島エイサーまつりについて 

 ①8月 23日（金）の道じゅねーについて伺う。 

 ②8 月 25 日（日）の全島エイサーまつりの出

演基準について伺う。 

 

 

 

（１）火葬場について 

 ①本市の火葬状況について伺う。 

②これまでの火葬場整備における取り組みと

これからの計画について伺う。 

  

 

 

（１）比謝川の水源環境について 

 ①比謝川の水質調査について伺う。 

 ②水辺プラザの整備目的について伺う。 

③市民が参加する事業について伺う。 

 

 

 

（１）災害時の対応について 

 ①本市の対応について伺う。 

 ②市民への情報伝達方法について伺う。 

 ③地域自主防災組織との連携について伺う。 

 ④他市町村との連携について伺う。 

 

（２）高齢者や障がい者への対応について 

 ①特別な支援が必要な方々への対応について

伺う。 

 ②個別避難計画などは策定されているのか伺

う。 

 

（３）外国人への対応について 

 ①多言語対応の避難情報の提供体制について

伺う。 

 ②外国人の住民向け防災教育について伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

５．自治会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
６．文化行政について 

 

 

（１）自治会加入促進について 

 ①自治会の現状と課題について伺う。 

 ②本市の自治会への支援策等について伺う。 

 ③加入促進に向けた新たな取り組みについて

伺う。 

 ④市民への情報提供と啓発活動について伺う。 

 ⑤若年層や転入者へのアプローチについて伺 

う。 

 

 

 

（１）越来グスクについて 

①越来グスク整備基本計画の取り組みについ

て伺う。 

 ②デジタル技術を活用とした普及啓発につい

て見解を伺う。 

 ③地域との協力体制の構築について伺う。 

④資料提供の呼びかけについて見解を伺う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．沖縄振興予算について 

 

（１）駐留軍用地跡地先行取得事業費(新規68億)

について 

 ①市内対象地域について 

 ②他市町村の活用検討事例について 

 ③ロウワープラザ含めた沖縄市における今後

の跡地利用について 

 

（２）「強い沖縄経済」実現に向けた予算につい

て 

 ①農林水産物・食品の販売力強化支援事業の活

用について 

 ②沖縄域外競争力強化促進事業の活用と中城

湾港の今後について 

 ③沖縄型クリーンエネルギー導入促進事業の

活用検討について 

 

（３）沖縄こどもの貧困緊急対策事業(22億)につ

いて 

 ①沖縄市の活用実態について 

 ②課題と今後の改善について 

 

（４）沖縄におけるこどものウェルビーイング実

現に向けた調査研究等事業について 

 

（５）社会資本整備予算について(1272億) 

 ①沖縄市予算要求の状況について 

 ②予算獲得の為の今後の取組みについて 

 

（６）一括交付金予算について(783億) 

 ①今までの活用実態について 

 ②今後の活用分野の優先順位と展望について 

 

（７）沖縄科学技術大学院大学予算(232億)の活

用、連携について 

 

（８）沖縄振興特定事業推進費(100億) 

 ①沖縄市活用実態について 

 ②今後の活用分野と取組み検討について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

２．教育・子育て環境につい

て 

 

（１）子育て・育成環境の実態について 

 ①現在どの様な形で実態調査、把握をしている

のか 

 ②関係機関からのヒアリング状況について 

 ③関連機関とやり取りする際のポリシー等に

ついて 

 ④担当職員と管理職の情報共有体制と改善の

検討について 

 ⑤現場の課題から必要な改善策を生み出す

PDCAサイクルについて 

 

（２）放課後の子ども環境について 

 ①待機学童等の課題把握について 

 ②民間サポート団体、個人に対する支援につい

て 

 ③部活等の地域移行の課題と今後について 

 ④各地域における連携・提携先(子ども行先等)

の検討について 

 ⑤熱中症対策含めたクーリングシェルターの

普及、拡充について 

(ヒートマップ教育や大型スーパー等との連

携検討について) 

 ⑥民間側で困難なケース(発達や貧困等)の対

応、改善について 

 

（３）児童・生徒の健全育成について 

 ①習い事等の家庭間格差解消に向けた取組検

討について(チケット等) 

 ②発達支援におけるペアレンツトレーニング

の重要性と検討について 

 ③不登校生徒への今後の支援について(メタバ

ース活用等) 

 ④薬物使用関連の実態と対策について 

 ⑤ICT リテラシーの重要性と格差是正の取組

みについて 

  (IIA派遣等民間連携、予算拡充の検討等) 

 ⑥まちづくり参画の為のアプリやサービスに

ついて(未成年の主張等) 

 ⑦食育を兼ねた学校内コンポスト等の検討に

ついて 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

２．教育・子育て環境につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．まちづくり行政について 

 

 ⑧制服リユースの他市町村実態と本市の今後

について 

 ⑨学校美化作業(草刈り等)に関する有償ボラ

ンティアの検討について 

 ⑩スクリレの活用状況と有料版等の活用拡充

について 

 ⑪体育館等施設設備の点検状況について（電球

や劣化箇所等） 

 ⑫学校建て替えにおける地域ヒアリングの実

態と意見活用について 

 ⑬SEL（SocialEmotionalLearning）教育の検

討について 

 ⑭国際交流(異文化学習)の重要性と今後の取

組みについて（英語本含む） 

 ⑮地域連携室の設置状況と空き施設の活用に

ついて 

 

（１）市街地監視カメラの設置検討について 

（防犯、人流データ活用等） 

 

（２）置き配等の活用による地域関係構築の検討

について 

 

（３）街の店舗廃業等をつなぐ事業承継の重要性

と今後の取組みについて 

 

（４）中心市街地の回遊促進含めた地域クーポン

や商品券の検討について 

 

（５）地域自治会への事務委託費算定基準(他市

町村)と見直し検討について 

 

（６）地域の汚水管理状況と対策、改善について 

 

（７）東部農振地域の道路整備の重要性(宅地化

による予算面等)と今後について 

 

（８）公共施設の民間連携(PFI等)の事例と活用

検討について 

 

（９）まちづくり人材不足解消含めたふるさと兼

業制度の活用について 
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議席番号 １ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．災害対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．企画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）災害が発生した際のドローン等の最先端技

術の活用について拡充を求める。以下伺う 

①災害が発生した際における本市の組織体制

及び指示系統について 

②ドローンの必要性の見解について 

③活用状況について 

④これまでの取り組み実績について 

⑤運用面での課題は何か 

⑥災害協定（相互応援協定等）の現状はどのよ

うになっているのか 

⑦ドローン等、先進的な技術を災害時に活用す

る観点から更なる整備が検討出来ないか 

 

（１）国際文化観光都市宣言を掲げる本市とし

て、高度な外国語能力及び国際理解力を持つ人

材の育成に向けた「ICTを活用した交流活動」

について以下伺う。 

 ①本市における外国語指導の必要性と意義に

ついて 

 ②本市の外国語指導における国際交流等の現

状について 

 ③外国語指導における課題は何か 

 ④ICT 等の技術を導入することへの見解につ

いて 

 

（１）沖縄市の業務のうち、公募（プロポーザル）

に関して以下伺う。 

 ①市の事業を公募する意義について 

 ②選定委員の選定方法について 

 ③仕様書等を策定するポイントは 

 ④事業が採択された後、どのように評価してい

るのか 

 ⑤課題はあるか 

（２）本市における指定管理について、以下伺う。 

 ①指定管理制度の目的は何か 

 ②選定委員の選定方法について 

 ③仕様書等を策定するポイントは 

 ④事業が採択された後、どのように評価してい

るのか 

 ⑤課題はあるか 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

４．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公園施設の保険加入状況

について 

 

 

 

 

 

 

 
 

６．自主財源確保に向けた取

り組みについて 

 

（１）スタートアップの推進について以下伺う。 

 ①スタートアップ事業を取り組む意義につい

て 

 ②創業に至った事業者数について（過去 3年） 

 ③②のうち、継続して事業を行っている事業者

数は 

④ラグーンコザの様々なカリキュラムを通し

て、起業家のレベルを高めるための取り組み

の現状について 

 ⑤その成果についての見解 

 

（２）本市と OIST（沖縄科学技術大学院大学）

との連携について 

 

（１）昨年 6月定例議会において、沖縄市上地在

むつみが丘公園の火災について一般質問した

際に公園施設の火災保険の加入についての答

弁で「今後、加入要件等を整理しながら、順次

建物総合保険へ加入して、今回の災害等に対応

してまいりたいと考えております。」との回答

があったので、以下のとおり伺う 

 ①現時点においての公園施設の建物総合保険

への加入状況について伺う 

 

（１）本市における自主財源確保に対する取り組

みについて、以下のとおり伺う 

 ①本市の自主財源確保についてどのような取

り組みを行なっているか。 

②企業版ふるさと納税の現状について 

③持続可能な地域づくりに向け、公的な財源だ

けでなく、官民連携による民間からの社会投

資を促す必要性があると思われることから

以下伺う 

1PFS あるいは SIB 等の手法を用いた官民

連携の検討状況と今後の取り組みについて

当局の見解を伺う 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

７．中の町土地区画整理事業

について 

 

（１）中の町土地区画整理事業について、以下の

とおり伺う。 

 ①現在の進捗状況並びに地権者との意見交換

の状況について（どのような意見があるか） 

 ②課題は何か 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

総 務 部 長 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 
市 民 部 長 

 

 

 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 
こどものま

ち推進部長 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

1．市制施行 50周年記念の 

大きな節目で沖縄市歌追加の

結果について 

 

 

2．日本一ユニークな動物園を

目指す沖縄こどもの国のカバ

舎等について 

 

 

3．沖縄市内の治安悪化の原因

落書きによる被害状況と防止

対策について 

 

 

4．市民に健康をまちで元気に

沖縄市の心と身体の健康づく

り等について 

 

 

 

5．教育保育に関する利用希望

移行の保護者のニーズ調査の

結果について 

 

 

6．エイサー等を活用した観光

誘客によるスタジアム構想の

推進について 

 

 

7．将来を見据えた公共施設の

適正な管理のための民間能力

活用について 

 

 

8．旧越来村の教育発祥之地に

ある教育創設石碑の建立等の

目的について 

 

 

 

(1)沖縄市歌の追加の歌詞について 

①結果・活用方法と取り組みを伺う 

 

 

 

(1)沖縄こどもの国のカバ舎について 

①今後の予定とリニューアル計画を伺う 

 

 

 

(1)沖縄市の落書きの現状について 

①本市の見解と具体的な対策を伺う 

 

 

 

(1)心と身体の健康づくりについて 

①健康づくりの取り組みがあるか伺う 

 

 

 

 

(1)教育保育の利用希望の結果等について 

①調査の結果とニーズに対応しているか伺う 

 

 

 
(1)沖縄全島エイサーまつり会場について 

①メインスタジアムの現状と課題等を伺う 

 

 

 

(1)公共施設の民間能力活用について 

①次期計画や新たな展開が有れば伺う 

 

 

 

(1)旧越来村の教育発祥の石碑について 

①建立の意義・目的・当局の見解を伺う 

 

 

 

 



 50 

議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 部 長 

 

 

9．学校等における野球部の練

習環境の状況と市の具体的な

対策について 

 

 

(1)学校における野球部の練習環境について 

①現在の状況と本市の具体的な対策等を伺う 

 



 51 

議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市のプロスポーツへの取り組みや合宿誘致

について 

① バレーボール パナソニックパンサーズが本

市をサブホームタウンとした経緯について伺

います。 

② 本市とパナソニックパンサーズとのこれまで

の取組状況について伺います。 

③ パナソニックパンサーズが令和 6 年 5 月で解

消となったと聞くが、その理由について具体

的に伺います。 

④ 本市として、これまでパナソニックパンサー

ズや全日本の男女、またフランス代表の合宿

を受け入れてきているが、そのノウハウや実

績を今後どのように本市スポーツ振興に活か

していくのか伺います。 

 

 

（１）公園の概要について 

①公園の役割と本市の管理する公園の数を伺い 

ます。 

 

（２）泡瀬土地区画整理地内の未整備公園について 

①未整備公園の数と現状を伺います。 

②未整備公園の整備に向けた今後の取り組みを 

伺います。 

 


